

IN MEMORIAM

MARCEL HENRY

1900–1986

L'Institut des Actuaire Français est en deuil: son Président d'Honneur, Monsieur Marcel Henry, est décédé le 14 octobre 1986, dans sa quatre vingt septième année.

Marcel Henry était né le 29 janvier 1900. Après des études au Lycée Condorcet, il fut reçu à l'École Polytechnique en 1918 et incorporé aussitôt comme canonier de 2ème classe. Revenu à l'École, dès la fin des hostilités, il y accomplit ses deux années d'études puis rejoint ensuite l'École d'Application d'Artillerie à Fontainebleau.

Peu de temps après Marcel Henry—déjà attiré par les applications des sciences mathématiques aux problèmes économiques et sociaux—entre à la Statistique Générale de la France et participe ainsi à la naissance de l'organisme qui devait, trente ans plus tard, devenir l'INSEE.

Après quelques années consacrées à la statistique, il se tourne vers l'Assurance et entre à l'Urbaine Crédit.

Il devient membre diplômé de l'Institut des Actuaire Français en 1924.

Mais dès 1936 il est fait appel à lui pour mener la réorganisation de La Préservatrice, à laquelle contribue l'ensemble de la Profession de l'Assurance. Il est admis comme membre agrégé de l'IAF en 1937.

Il devient rapidement Directeur Général de La Préservatrice IARD et de La Préservatrice VIE. Son action et sa renommée au sein de la Profession comme parmi les Associations d'Actuaire ne vont cesser de s'affirmer.

En 1943, il est désigné par ses collègues comme Secrétaire Général de l'IAF—poste qu'il occupera jusqu'à la retraite du Président Auterbe. Il est alors élu Président de l'IAF en 1958.

Il le restera jusqu'en 1975, souhaitant voir la Présidence occupée désormais par un collègue plus jeune. Il est alors nommé Président d'Honneur. Il continue à ce titre à siéger au Bureau et assiste à ses séances avec une grande régularité. Il prend une part active à la vie de l'Institut auquel il n'a cessé de manifester son intérêt et son dévouement depuis plus de 50 ans.

Marcel Henry était Membre d'Honneur de l'Institute of Actuaries, Membre de l'Association des Actuaries Suisses, et de l'Association Royale des Actuaire Belges.

Il a siégé pendant plus de 30 ans à l'Association Actuarielle Internationale. Il a été un des membres-fondateurs de l'ASTIN, aux travaux de laquelle il était tout particulièrement attaché: c'est lui qui insista pour que le premier Colloque de l'ASTIN se tienne à La Baule en 1955.

Dans la Profession de l'Assurance sa personnalité, sa compétence, son sens de

la mesure étaient connus de tous. Il fut Président du Groupement Technique Accident de 1957 à 1960, et Président de la Prévention Routière. Il prit une part active à toutes les grandes réformes du marché de l'Assurance, au cours des années d'après-guerre.

Marcel Henry était Officier de la Légion d'Honneur et Commandeur de L'Ordre National du Mérite.

A toutes ses qualités professionnelles s'ajoutaient de très grandes qualités humaines: doué d'un sens de l'humour qu'il aimait à exercer avec talent en de nombreuses circonstances, il possédait une vaste culture et sa curiosité des hommes et des choses avait fait de lui un voyageur inlassable.

Le souvenir du Président Marcel Henry restera toujours vivant parmi les Actuaire.

JEAN LAMSON